
 
 
 
 
Liebe Mitglieder 
 
Vereinsjahr 
Ich darf Ihnen über das vierte Vereinsjahr berichten. Am 18. April 2012 hat die dritte 
reguläre Hauptversammlung des Vereins Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft in den Räumlichkeiten der Uni Bern stattgefunden. 
Anschliessend an die Hauptversammlung wurden die neue Publikation mit Arbeiten 
aus dem Studiengang Master of Advanced Studies in Archival, Library and Information 
Science 2008-2010 vorgestellt und Dr. Daniel J. Caron, Administrateur général et 
bibliothécaire et archiviste du Canada hielt einen Gastvortrag mit dem Titel: „Web 
HT.0: Fin de l’archive! Vive les archives!“. Nach der sehr gut besuchten Veranstaltung 
konnte man sich beim Apéro über fachliche Themen austauschen und den Kontakt mit 
ehemaligen Mitstudierenden und weiteren Gästen pflegen. 
 
Im vergangenen Vereinsjahr hat am Mittwochabend, 13. Juni 2012 das Alumni-
Mitglied Robin Dutt die GEVER-Ablieferungsschnittstelle des Schweizerischen 
Bundesarchivs präsentiert. Im Rahmen des Projekts „Métamorphose“ ist der 
Aussonderungsprozess durchgängig beschrieben und im GEVER-Standardprodukt 
Fabasoft ist eine eine Ablieferungsschnittstelle für die automatische Erstellung von 
digitalen Paketen, sogenannten Submission Information Packages, entwickelt worden. 
Mit einer Live-Demo konnte der Prozess gezeigt werden. Anschliessend hat der 
Verein Alumni ALIS zu einem feinen Apéro eingeladen. Es haben gegen zwanzig 
Personen an diesem Anlass teilgenommen. Vielen Dank an Robin Dutt für die 
praxisbezogene Präsentation und die interessante Schilderung der Herausforderungen 
im Projekt! 
 
Unsere zweitägige Herbstveranstaltung führte uns ins Tessin, wo wir am 22. 
September die Fonoteca Nazionale besichtigen konnten. Die Schweizer 
Nationalphonothek ist das Tonarchiv der Schweiz und kümmert sich um das klingende 
Kulturgut unseres Landes. Die Nationalphonothek sammelt und dokumentiert 
Tonträger, deren Inhalte einen Bezug zur Geschichte und Kultur der Schweiz haben, 
sowohl musikalische wie gesprochene Dokumente. 
Pio Pellizzari, Direktor der Schweizerischen Nationalphonotek und sein Mitarbeitender, 
Stefano Cavaglieri schilderten ihren spannenden Arbeitsalltag und zeigten auf eine 
anregende Weise, wie sie mit den technischen Herausforderungen obsoleter 
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Datenformate und -träger umgehen. Das feine Mittagessen mit Blick über den Lago 
die Lugano ist vom Verein übernommen worden.  
Von den elf Teilnehmenden haben sechs in Lugano übernachtet und haben am 
nächsten Tag eine schöne Wanderung den Olivenhainen entlang des Sees ins schöne 
Gandria unternommen, sehr fein Slow-Food gegessen und sind dann mit dem Schiff 
zurück nach Lugano gefahren. Herzlichen Dank an unser Tessiner Mitglied Michele 
Merzaghi für die Organisation dieses gelungenen Anlasses! 
  
Mitglieder 
Dieses Jahr ist leider unser Mitglied Peter Haber nach langer und schwerer Krankheit 
verstorben. Peter hat im Durchgang 2006-2008 mit uns studiert. Wir haben ihn als 
sehr geistreichen, diskussionsfreudigen und liebenswürdigen Gesprächspartner und 
Kollege erleben dürfen. Wir sind sehr traurig und betroffen. Der Vorstand hat im 
Namen des Vereins Alumni Archiv-, Bibliotheks- und Informationswissenschaft seiner 
Familie mit einer Kondolenzkarte sein tief empfundenes Beileid ausgesprochen. 
Daneben haben sich dieses Jahr Fabian Fricke, Sylvie Visinand und Bettina Tögel 
entschieden, aus dem Verein Alumni ALIS auszutreten. Für ihr Interesse und ihre 
Unterstützung möchten wir uns an dieser Stelle nochmals ausdrücklich bedanken. 
  
Es freut mich sehr, dass der Verein dieses Jahr weitere Mitglieder gewinnen konnte: 
Neu beigetreten sind:  Laurent Christeller, Lionel Dorthé, Erich Gollino, Gabriella 
Hanke Knaus, Sabine Kleiner, Claudia Klinkmann, Tanya Karrer, Sibylle Kaspar, Ildikó 
Kovács, Renate Kunz, Martin Lüpold, Théophile Naito, Martin Reber und Ursula Stutz. 
Herzlich willkommen! Somit zählt der Verein heute 54 Mitglieder.  
 
Vorstand  
Der Vorstand hat sich im vergangen Vereinsjahr zwei Mal getroffen. Die 
Vorstandsarbeit konzentrierte sich wie im Vorjahr auf die Veranstaltungen. Daneben 
war auch die Vernetzung ein Thema. Es ist uns ein Anliegen, dass jeweils ein Mitglied 
des Vorstands im Beirat des Studiengangs vertreten ist. Dieses Amt hat auch dieses 
Jahr wieder Arthur Bissegger wahrgenommen. 
Das Klima im Vorstand ist angenehm und die Arbeit läuft gut. Ich möchte mich beim 
ganzen Vorstand ganz herzlich für die gute Zusammenarbeit, die konstruktiven Ideen 
und sein Engagement bedanken.  
 
Ausblick 
Auch in diesem Vereinsjahr möchten wir neben der heutigen Hauptversammlung und 
dem gleich darauf folgenden Vortrag, Mittagessen und Führung durch das 
Staatsarchiv Solothurn wieder einen zweitägigen Ausflug im Herbst organisieren.  
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Der Vorstand hat bereits ein paar Ideen. Falls Sie aber Ideen oder Anregungen haben 
– sei es, dass Sie ein eigenes Projekt oder ihre tägliche Arbeit vorstellen möchten, sei 
es, dass sie eine spannende Institution kennen oder mit ehemaligen Mitstudenten 
über eine aktuelle Frage diskutieren möchten, sei es, weil sie einfach einen schönen 
Flecken der Schweiz kennen, wo zufällig auch noch eine interessante Bibliothek oder 
ein spannendes Archiv steht –, freut sich der Vorstand, wenn Sie mit uns Kontakt 
aufnehmen.  
 
Dank 
Hiermit möchte ich zum Schluss kommen und allen Beteiligten, die sich für den Verein 
engagieren, nochmals ganz herzlich danken. Der Studienleitung möchte ich für die 
organisatorische Unterstützung des Vereins danken, sei es mit Hinweisen auf 
interessante Fachveranstaltungen, sei es mit administrativer Unterstützung im 
Sekretariat. Ein ganz herzliches Dankeschön geht an meine Vorstandskolleginnen und 
-kollegen für all ihre Arbeit: Für die Ideen, für die Organisation der Veranstaltungen, 
für die Buchhaltung, für das Verfassen der Protokolle, für die Vertretung im Berat, für 
die Pflege des Webauftritts und auch für die Verpflegung an den Sitzungen. Allen 
Mitgliedern möchte ich ganz vielmals für Ihr Interesse und für Ihre Unterstützung des 
Vereins bedanken. Ganz herzlichen Dank! 
 
Für den Verein Alumni Archiv-, Bibliotheks- und Informationswissenschaft 
Andrea Wild, Präsidentin 
 


